

Diagonales : Un philosophe dans le métro

19-02-2014

"Il faut surmonter dialectiquement notre altérité réciproque". Cette formule de Hegel est affichée dans les wagons du métro parisien par un groupe de soutien scolaire, qui encourage ceux que la phrase laisse pantois à se tourner vers lui. Les panneaux publicitaires utilisés sont situés au-dessus des strapontins. C'est bien vu.

Surmonter les altérités réciproques est en effet une règle de vie – un impératif catégorique – qui suffit généralement à demeurer zen dans le métro aux heures de pointe. Mais il en faut plus pour garder son calme devant les passagers qui restent assis sur les strapontins dans un wagon bondé. La clé est alors de les supporter dialectiquement !

Jean-Jacques
Salomon

jjsalomon@oomark.com